

| | |
|---------------------|---|
| Zeitschrift: | Der Fourier : officielles Organ des Schweizerischen Fourier-Verbandes und des Verbandes Schweizerischer Fouriergehilfen |
| Herausgeber: | Schweizerischer Fourierverband |
| Band: | 56 (1983) |
| Heft: | 12 |
| Rubrik: | EMD-Infofrmation |

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 12.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Zur gleichen Zeit war Major Kesselring Kommandant des Ns Bat 12, später Qm im Stab des Inf Rgt 22 und Kom Of, dann KK im FAK 4. Von 1966 bis 1969 kommandierte er die Versorgungstruppen-Rekrutenschule. Es war ihm ein Anliegen, vor allem gegenüber Behörden und Öffentlichkeit Verständnis gegenüber der Truppe zu wecken.

Von 1967 bis 1979 war Oberstlt, dann Oberst Kesselring *der* legendäre Kommandant der Offiziersschulen. Er hat diese Schulen geprägt, ob es in le Chanet, Burgdorf oder ... endlich in Bern war. Ich müsste mich täuschen, aber Oberst Kesselring ist auch der Initiant all der Überlebensübungen. So schuf er das einmalige Kunststück, dass von einer Versorgungstruppen-OS aus diese strenge Woche auch Eingang fand bei andern Offiziersschulen... und sogar neu bei Rekrutenschulen. Es täuschte, wenn ein schmunzelnder Kommandant die zu erbringenden Strapazen aufzählte. Er gab sich immer grosse Mühe, eine optimale Betreuung und einmalige Höhepunkte zu schaffen. Ob das nun eine unverhoffte Schiffahrt, ein Sessellift oder ein Bus an einsamer Waldecke war. Diese Übungen hatten es in sich. Wie kein anderer ver-

mochte Oberst Kesselring zu begeistern ... und zwar Kader wie Truppe. Nur ungern verliess er dann die Truppe. Doch setzte er sich auch als Instruktionsschef von 1978 bis 1983 ein für die Belange der Truppe bei vorgesetzten Kommandostellen. Sein Verdienst ist es, dass er neuen Schwung und Vereinheitlichung in die Schulen brachte. Er förderte die Weiterbildung in den Rekrutenschulen, eine dringend nötige Weiterbildung für Fouriere und Quartiermeister. Er versuchte noch und noch Impulse zu geben für die ausserdienstliche Tätigkeit. Sicher ärgerte es ihn – wenn gerade dieser Bereich einige Enttäuschungen brachte in letzter Zeit.

Seine straffe Führung, seine Pflege des Détails, sein Einstehen für die Truppe, sein Ideenreichtum sollen uns Vorbild sein. Er ist unermüdlich für die Belange der Versorgungstruppen eingestanden. Sein Einsatz wurde denn auch belohnt mit der Ehrenmitgliedschaft des Schweizerischen Fourierverbandes.

Diese vielen Worte mögen Sie nicht, Oberst Kesselring, ich weiss. Drum mach' ich's kurz zum Schluss.

Wir danken Ihnen für Ihren Einsatz, für Ihre Ideen, und Aufmunterung, wo sie nötig war.

Major Stricker

EMD-Information

Nachfolgend können wir Ihnen eine nicht alltägliche Aktion zugunsten der Bergbauern vorstellen!

Militärseilbahnen für Bergbauern

Im Centovalli errichten dieser Tage Truppen eine Militärseilbahn. Sie wird einer Bergbauernfamilie ihre schwer zugängliche Alp besser erschliessen und ist bereits das zweite sichtbare Resultat einer erfreulichen Zusammenarbeit zwischen Militär, landwirtschaftlichen Organisationen, privaten Initiativen und Geldgebern.

Als 1982 bekannt wurde, dass aus militärischen Gründen in Zeughäusern lagernde Militärseilbahnen ausgemustert werden sollten, schuf ein pensionierter Seilbahningenieur zusammen mit der Schweiz. Arbeitsgemeinschaft für die Bergbevölkerung und dem Schweiz. Verband für Landtechnik die «Arbeitsgemeinschaft Militärseilbahnen für Berggebiete». Sie will die noch betriebsbereiten Bahnen für die Berglandwirtschaft nutzbar machen.

Das EMD unterstützt die Arbeitsgemeinschaft durch günstige Preise für die Bahnen und hilft nach Möglichkeit mit Truppen und Spezialisten bei der Montage. Die Jubiläumsstiftung der Schweiz. Kreditanstalt sowie die Berghilfe und die Kuffner-Stiftung geben der Aktion die vorläufige finanzielle Basis. Ziel ist es, möglichst vielen der über 30 Interessenten aus allen Bergkantonen, die sich bisher am Sitz der Arbeitsgemeinschaft in Riniken AG gemeldet haben, eine Bahn zur Verfügung zu stellen und etliche Alpen vor Verwilderung und Vergandung zu schützen.